

2025-06-18

Arranca el proceso del Presupuesto Participativo 2026

Autor: Federico Guevara

Género: Nota Informativa

<https://laopcion.com.mx/local/arranca-el-proceso-del-presupuesto-participativo-2026-20250618-493218.html>

Chihuahua.- El regidor del PRD y secretario de la Comisión de Participación Ciudadana, Omar Enrique Márquez Estrada, anunció el inicio del proceso para el Presupuesto Participativo 2026, un mecanismo que permite a la ciudadanía decidir en qué proyectos comunitarios se invertirá el 6% del presupuesto de egresos del municipio.

Durante su declaración, Márquez Estrada enfatizó la importancia de la participación ciudadana y explicó que cualquier colonia o grupo vecinal puede presentar proyectos de mejora, como la rehabilitación de parques o la construcción de espacios deportivos. Posteriormente, los vecinos votarán para determinar cuáles serán financiados.

El proceso comenzó el 3 de junio y se extenderá hasta el 1 de agosto de 2025, tiempo en el que los ciudadanos podrán organizarse y presentar sus propuestas. Márquez Estrada alentó a quienes han participado en años anteriores sin éxito a volver a intentarlo, destacando que habrá asesoría disponible para facilitar la elaboración de los proyectos.

Para orientar a la población sobre el proceso, se realizaron foros informativos en distintas colonias los días 9, 10, 11, 12 y 13 de junio de 2025. Además, habrá asesorías para la formulación de proyectos el 14, 21 y 28 de agosto, así como el 5 y 12 de julio en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, en la Universidad, de 9:00 a 13:00 horas.

El regidor comparó este ejercicio con los antiguos plebiscitos romanos, donde la ciudadanía decidía el destino de los recursos públicos, resaltando que el Presupuesto Participativo es una herramienta que fortalece la democracia local.